

Charolles

Philippe Diry, le nouveau proviseur au lycée Julien-Wittmer

Le nouveau proviseur du lycée Julien-Wittmer n'est pas un novice dans le domaine de la direction d'établissements ni un inconnu dans le Charolais, puisque ce Digoinois d'origine, dirige depuis 20 ans des établissements scolaires dont les six dernières années à la cité scolaire de Digoin.

Il a pris ses fonctions le 22 août 2023. Philippe Diry, le nouveau proviseur du lycée Wittmer était auparavant proviseur de la cité scolaire de Digoin, un établissement qu'il a dirigé pendant six ans. Nous l'avons rencontré à quelques jours de la rentrée.

Pouvez-vous vous présenter ?

« Les Charolais me connaissent un petit peu car je suis déjà passé par cet établissement. Digoinois d'origine j'ai été parfaitement rattaché au Charolais-Brionnais. Je suis Personnel de Direction depuis plus de vingt

ans. Le lycée Wittmer est le quatrième établissement que je vais diriger. »

Quelle a été votre motivation à prendre les rênes de ce lycée ?

« Tout d'abord, nous avons une Clause de mobilité obligatoire, un personnel de direction doit être en poste minimum 3 ans et maximum 9 ans.

La mobilité a cette opportunité de se relancer dans les projets et d'apporter quelque chose de nouveau dans l'établissement.

Le poste qui se libérait au lycée Julien-Wittmer, un excellent établissement avec des équipes motivées et performantes, était une opportunité qui se présentait à moi, après six années passées à la cité scolaire de Digoin. Et ce lycée, je l'ai connu en tant qu'adjoint il y a une quinzaine d'années, j'avais la volonté de le découvrir en tant que chef d'établissement. C'est un nouveau challenge, de nouveaux projets en y mettant ma



Philippe Diry, le nouveau proviseur du lycée Julien-Wittmer. Photo Laurence Rivat

patte. »

Quels axes souhaitez-vous développer ?

« Je souhaite apporter de la stabilité au niveau de la direction en relançant cette dynamique déjà amenée par mon prédécesseur et maintenir les effectifs dans un secteur géo-

graphique où la courbe démographique est à la baisse. Montrer par la communication, l'attractivité du lycée qui n'est pas forcément visible, accompagner les équipes dans les nombreux projets existants, en particulier une classe Défense en partenariat avec l'Armée, un échange original avec un lycée marocain, et peut-être en créer de nouveaux. Renforcer déjà tout ce qui existe avant de pouvoir peut-être proposer une évolution de l'offre de formations. »

Comment se présente la rentrée ?

« Elle se présente bien avec plus de 700 élèves et tous les postes d'enseignants pourvus. Les sections générales et technologiques font le plein avec de la stabilité et avec une sixième classe de seconde générale. Les formations professionnelles et les BTS sont bien au niveau des effectifs, il reste quelques places dans les formations profes-

sionnelles mais il y a toujours des ajustements après la rentrée. »

Dans quel état d'esprit abordez-vous cette rentrée ?

« Excité ! Si on n'est pas dynamisé, s'il n'y a plus d'excitation sur une préparation de rentrée, cela signifie qu'on se lasse. Et à chaque rentrée scolaire, à chaque changement d'établissement, il y a un état d'excitation pour savoir si j'ai réussi ma préparation de rentrée, si tout est cadré, tout ciblé, tout bien préparé. C'est très important quand on est personnel de direction. La réussite de la préparation de rentrée, c'est d'avoir le nombre d'élèves, les enseignants, les personnels, ce qui permet de créer cette volonté collective et d'équipes. L'importance des équipes est essentielle pour pouvoir fonctionner. »

● **Propos recueillis par Laurence Rivat (CLP)**